

El Liberal

Precios de suscripción

Ptas.
En la isla, un mes adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franco.

Número suelto
DIEZ CÉNTIMOS

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, ESCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 15.

Mahón, jueves 7 Marzo de 1895.

N.º 4.078

SECCION POLITICA

Aplazamientos indebidos

Hace pocos días, ocupándonos de las negociaciones diplomáticas, entabladas por la embajada marroquí, decíamos que cabían aplazamientos y transacciones sobre la indemnización, porque en las cuestiones de dinero es lícito transigir, pero que no cabía concesión alguna en el punto relativo á la delimitación de la zona neutral de Melilla. Pues bien: según todas las noticias, las oficinas inclusive, no se ha transigido, según la verdadera acepción de esta palabra, en cuanto al dinero, pero sí en cuanto á la zona neutral. Esta no se deslindará hasta noviembre próximo. Ha sucedido todo lo contrario de lo que deseábamos.

El establecimiento de la zona neutral, pactado desde hace muchísimos años y jamás cumplido, podía ser un resultado, menguado, sí, pero resultado al fin, de la campaña famosa del general Martínez Campos, en la que éste no vertió mas sangre que la de un presilario, porque las kábilas se verían obligadas á abandonar parte del terreno que tienen por suyo, á ceder ante nuestras exigencias, y á humillarse por fin. Pero ese éxito, que repetimos es el único obtenido, se aleja por el nuevo convenio recabado por el embajador Brisha, y aunque el aplazamiento sólo es hasta noviembre, nada nos asegura que no se pida oportunamente otro, lo cual constituye un sistema bereber, ó que la anarquía acabe de enseñorearse de Marruecos y sea imposible obtener buenamente el cumplimiento del tratado.

Las últimas noticias del imperio no son tranquilizadoras. Las kábilas rebeldes que rodean á la ciudad de Marruecos han logrado penetrar en ésta por la fuerza, entregándose al robo y al saqueo durante muchas horas. La autoridad del joven sultán no es respetada en la más importante de sus ciudades y su propia corte, y todo hace presumir que la anarquía, estado natural de aquel caduco imperio, ha de agravarse por instantes, favorecida por la menor edad de Abd-el-Azis.

En tales circunstancias, y dado el papel que se adjudica á España respecto á Marruecos en la política corriente, lo que debió recabarse del

sultán para el caso en que éste, dentro de breve plazo; no pudiera cumplir sus compromisos, es la autorización necesaria para que España, de cuenta y cargo del sultán, y en su nombre, restableciera la autoridad de éste en límites de Melilla, demarcara la zona neutral con los delegados imperiales y asegurara el orden en aquellas comarcas. Ese es el papel de una potencia protectora.

Nada de esto se ha hecho, y antes como después de la embajada de Brisha, no sabemos los españoles cuándo se demarcará la zona neutral de Melilla, "ridiculus mus", que parió la heroica campaña del general Martínez Campos.

(El Mercantil Valenciano.)

SECCION DE NOTICIAS

EXTRANJERO

El canal entre el Báltico y el Norte

La inauguración del canal que unirá los dos mares Báltico y Norte, para evitar á Alemania el riesgo que puede correr en tiempo de guerra su marina militar si acaso Dinamarca se declara enemiga suya, es el tema de muchos artículos de la prensa extranjera. La francesa, sobre todo, se preocupa muchísimo de esa obra colosal, de la que á su debido tiempo dimos las dimensiones y coste, ya que no cabe duda que para Alemania representa un gran adelanto para un caso de guerra. Efectivamente: antes de ser un hecho ese canal, para pasar del Báltico al Norte ó vice-versa, los buques alemanes se ven precisados á dar la vuelta por los pasos y estrechos que tiene defendidos Dinamarca. Como esta nación, siquiera no se hable mucho de ella, no ha perdonado nunca á los prusianos la desmembración é que la sometieron, es probable que en un caso de conflicto europeo general tomara parte contra Alemania y entonces esta nación veríase imposibilitada de defender una ú otra de las costas que del Norte y del Báltico le conviene tener bien defendidas. Por eso, aun cuando también es cierto que sirve para la marina mercante y para el comercio la obra que ha realizado el gobierno de Berlín, puede considerarse especialmente como una obra militar. Por eso los franceses creen que no es conveniente que á celebrar una empresa de ese género concurren los buques de su nación y tratan de malos patriotas á los que quieren que los acorazados franceses acudan á presenciar el paso del «Hohenzollern» por el canal.

Otro resultado quizá tenga en Francia la apertura de esa vía de comunicación en Alemania. La prensa recuerda al Gobierno de la República la impor-

tancia estratégica y comercial que para la nación tiene la apertura del Canal de ambos Mares, que se halla en proyectos hace muchos años y que ha de unir el Océano con el Mediterráneo. «Hecho ese canal, dicen, queda Gibraltar convertido en un trasto inútil para los ingleses, y aseguradas las comunicaciones de nuestras escuadras de los dos mares. Dejando á parte las grandes ventajas comerciales que esa vía reportaría, á no dudarlo, háy que pensar sobre todo en la defensa nacional. Cuando tantos sacrificios hace Alemania para asegurar la suya, parece imposible que los franceses que pasamos por patriotas exaltados y que destinamos cientos de millones á enriquecer Compañías ferroviarias, no tengamos dinero para una obra que la defensa del país y el interés de las provincias del Mediodía demandan de consuno.»

Casamiento de Labunska

Tiempo atrás, en uno de nuestros números con el título de «Trágico fin de la bella Labunska», dimos cuenta de la bella bailarina axamente del emperador Nicolás II.

Pero el caso es que ni Labunska ha muerto, ni ha sido nunca amante del emperador Nicolás II.

La verdadera amante del czar actual llamase Kozesinska y no es católica y vive aun.

Nuestras afirmaciones están robustecidas por una entrevista habida entre un corresponsal de la *Sera* de Milán, en Florencia y una tía de la heroína. Como que dicha entrevista resulta interesante, pues en ella se desvanece un error de tan romántica historia, daremos suscitada cuenta de ella.

Dicho corresponsal conociendo desde mucho tiempo á Labunska y sorprendido por la noticia de la muerte de ésta, fué á visitar á una tía de la misma, residente en Florencia.

Dicha señora recibióle y al saber el objeto de la visita le enseñó una carta que poco antes había recibido de su hermana, madre de Labunska, en la cual le notificaba el buen estado de salud y el próximo casamiento de esta última.

Extrañado el corresponsal de tan inesperada noticia, manifestó su asombro á la tía de Labunska y ésta, satisfaciendo su curiosidad, contóle la verdad de lo ocurrido.

Dijole que todo lo mencionado hasta ahora por los periódicos es pura fábula, invención de fecundas imaginaciones, y que la verdadera amante del entonces czarévitch se llama Kozesinska y es bailarina, además es católica y hermosísima rubia, mientras que Labunska es judía y es morena.

Siguió diciéndole que cuando Alejandro III llamó á su hijo Nicolás para que le sucediese en el imperio, este último quiso asegurar la suerte de su amante dándole una crecida suma (un millón y medio de francos casándola además con un príncipe polaco.

Y por fin le dijo que Kozesinska, princesa ya por haberse casado con el príncipe polaco, junto con éste probablemente residirían en lo sucesivo en Florencia, en virtud de que, por un misterio incomprensible, estaban alejados de la corte de Rusia.

Una timadora célebre

En París circuló el lunes pasado una noticia que fué muy comentada en los círculos aristocráticos y en los frecuentados por gentes de vida alegre.

La policía había preso á la aventura Juliette Bergougnon, que estuvo hace algún tiempo algunos meses en Madrid, y se titulaba condesa Andrienne de Pavilly primero, condesa Olga de Mérey después y por último, condesa Fosse de Merielle.

Juliette y su amante Fosse Merielle, excomisionista de comercio, después de haber explotado á muchas gentes ricas de España y de Portugal, estafando dinero á pretexto de organizar una gran obra de beneficencia titulada *Obole*, han caído en el garlito, no sin que durante algún tiempo hayan vivido opulentamente en Francia á expensas de los incautos.

Muchas damas de la alta sociedad, que aun se resisten á creer culpables á Juliette y su amante, han pretendido visitar á éstos.

Los aventureros habían logrado estafar ya en lo que va de año 70,000 francos.

Juliette llevó en Madrid lo que en París se llama vida galante, pero su cautela debió ser tanta, que fué recibida en ciertas casas de gente acomodada, y conocida como una dama de noble estirpe y de acrisolada virtud.

La aventurera, para probar al juez que siempre fué mujer de costumbres morigeradas, le ha dado á conocer los nombres de las familias aristocráticas madrileñas que la acogieron sin desconfianza.

A pesar de tales amistades y relaciones, el juez instructor ordenó que quedase Juliette incomunicada en la prisión de Saint-Lazare.

Un drama en un baile

En el último baile de máscaras celebrado en la Grande Opera de París ha tenido lugar un suceso en extremo original y trágico.

Una elegante pareja, compuesta de un joven de arrogante figura y de una «demimondaine», llevando el atrevido traje que usan las ciclistas á la moda, fue de improviso detenida por una máscara que, vistiendo precioso dominó de terciopelo negro y careta de este color, debajo de la cual brillaban dos hermosos ojos azules, sujetó por la cabeza al caballero, arrojándole á tierra y lanzando un agudo grito. Sin duda este acto violento hubo de producir gran emoción á la máscara, quien instantes después caía, á su vez, desvanecida, desmayo que quizá tendría por causa ver la abundante sangre que brotaba de la cabeza del joven, herido el chocar contra un escalón.

Como podrá suponerse, un corro se hizo bien pronto al rededor de los protagonistas de este suceso, los cuales, no sin pena, fueron trasladados a un salón, donde las puertas cerradas quitaron toda ocasión á la curiosidad de los espectadores. Mientras tanto, la orquesta seguía lanzando sus alegres sonos, y los asistentes á la fiesta carnavalesca, olvidando cuando acababan de presenciar, se entregaban de nuevo á los placeres del baile, sin sospechar

ciertamente que en la escena que acababa de desarrollarse habían tomado parte activos hombres ilustres, si quiera fuesen extranjeros.

Un secreto es muy difícil de guardar, y más en París donde el escándalo se considera como moneda corriente.

Lo cierto es que al siguiente día, y en uno de los clubs más aristocráticos de esta capital, se refería, si bien sigilosamente, la siguiente historia:

Hace poco tiempo residían cerca de San Petersburgo, en sus mansiones señoriales, distantes la una de la otra 20 «verts», una hermosísima dama, enlazada al príncipe X., ministro del czar, y el príncipe Ivan S., quien profesaba pasión insensata por la bella en cuestión.

La rapidez con que marchan los caballos rusos hace que en aquel país las distancias se acorten considerablemente, y todas las noches el enojado Ivan, desafiando las inclemencias del tiempo y corriendo sobre la nieve en su elegante trineo, llegaba al palacio de su amada, y saltando por la pequeña valla de madera de un paraje recóndito del jardín volaba al lado de la princesa X.

Un fiel mujik espía diariamente la llegada de Ivan y cuidaba de sus caballos mientras la entrevista se verificaba en la morada misma donde el engañado esposo se entregaba, en las altas horas de la noche, a resolver los arduos problemas gubernamentales, encomendados á él por su soberano.

Una mañana el mujik confidente pidió permiso para hablar con toda urgencia á su señora. La princesa, bañada en llanto, oyó el trágico relato de un trineo encontrado entre la nieve aquella misma mañana, y de un montón de huesos allí cercanos, únicos restos que pudieron verse.

Pálida, desolada, la dama ordenó que su trineo fuese inmediatamente enganchado, y acompañada de su fiel servidor, corrió desafiando la nieve que furiosamente caía al sitio donde debía haberse desarrollado la catástrofe.

Allí vió, en efecto, el trineo de su amado; pudo convencerse por la corona y las cifras del nombre de su poseedor, y vió también con terror indecible huesos aquí y allí esparcidos.

Obedeciendo á las órdenes de su señora, el mujik recogió todos aquellos huesos, los colocó en el trineo de la princesa y condujo á ésta á casa del más afamado doctor de las cercanías.

Esté recibió el encargo de analizar si los huesos eran de alguna persona, examen que fué pagado, como podrá comprenderse, á peso de oro, y que produjo un resultado sumamente satisfactorio: los huesos en cuestión habían pertenecido á un caballo.

Loca de alegría y de emoción al recibir del doctor estas noticias, la princesa no pensó desde entonces en descubrir el paradero de su amante, á quien todos, incluso su propia familia, creían víctima de la voracidad de los lobos.

La salud de la dama se alteró visiblemente bajo el peso de tantas emociones, y los doctores aconsejaron un cambio de clima, decisión que fué recibida con marcado júbilo.

Durante algunos meses la princesa visitó los principales establecimientos balnearios y las principales capitales de Europa, llegó á las ciudades más celebradas por sus casinos, y por último, cansada ya de sus vanas investigaciones, detúvose, acompañada siempre de su madre, en París.

Allí se dedicó á enterarse de los nombres de las personas notables que se

alojaban en los hoteles lujosos; visitó todos los teatros, leyó multitud de periódicos, y una casualidad tan solo hizo saber que su ídolo vivía en París entregado al amor y á las diversiones y bajo un nombre supuesto.

La princesa desde aquel momento espí sus pasos, y resuelta á vengarse de la ingratitud de su amante, fué al baile de la Opera, donde se desarrolló la escena que hemos referido, y que valdrá al veleidoso Ivan S. algunas semanas de cama.

En cuanto á la princesa, al siguiente día partió de París para San Petersburgo, donde su esposo, entregado siempre á los altos intereses del Estado, no sospechará ciertamente la trágica aventura que le devolvía antes de la fecha fijada para el regreso á su cara mitad.

Estadísticas interesantes

En el espacio de quince años han progresado extraordinariamente en Francia la agricultura y la ganadería.

Según una estadística que hemos ojeado, resulta que en 1879 la producción media del trigo fué de unos 98 millones de hectolitros, hoy esa producción es de unos 120 á 130 millones.

En 1879 la ganadería estaba representada por 12 millones de cabezas; actualmente éstas alcanzan la cifra de 16 millones, lo cual produce cada año 300 millones de kilogramos de carne más para desarrollar el vigor y la salud de la clase obrera francesa.

Y para que se juzgue cuán grande ha sido el progreso de la ganadería en Francia, baste decir que ésta importaba en 1879 del extranjero nada menos que 248 millones de francos en reses vivas, en carnes saladas y en conservas, y que exportaba cerca de 26 millones de francos de los mismos artículos.

Pues bien; hoy sólo importa por valor de 32 millones y medio y su exportación se ha aumentado hasta 56,532,000 francos.

No se pueden dar pruebas más irrefutables del perfeccionamiento que tanto en agricultura como en ganadería han conseguido nuestros vecinos de allende el Pirineo.

Según datos obtenidos de estadísticas dignas de crédito, la cantidad de cereales cosechada en el año último en la República Argentina, que aún no ha sido exportada, sube á 1,000,000 de toneladas, y se cree que la cosecha actual aumentará esa cifra en 300,000, ó sea 500,000 más.

La cantidad de maíz para la exportación se calcula en 1,000,000 de toneladas.

El año pasado no se exportó nada, exceptuando algunos sacos para el Brasil; pero en el año próximo se trata de mandar á Europa grandes cargamentos, si el tiempo sigue tan favorable como hasta ahora para los campos, que presentan un aspecto magnífico.

El acorazado Emperador Carlos V

El día 12 del actual se dotará al agua en Cádiz, á las dos de la tarde el buque de combate «Emperador Carlos V».

Tiene dicho buque de eslora 115'82 metros; 20'20 de manga y 9'50 de puntal.

Su desplazamiento es de 9,235 toneladas, y sus máquinas, con chimeneas de gran elevación, desarrollan una fuerza de 15,000 caballos indicados de vapor, que moverán dos inmensas hélices, permitiendo un radio de acción de 12,000 millas á consumo económico.

El costado del buque está defendido con un blindaje de 50 centímetros, que de 25 en la cubierta protectora.

Además envolverá todo el casco espesa red Baulivant, para defender de los torpedos al buque.

La plantilla mayor del «Carlos V» se compone de un capitán de navío, comandante del barco; un teniente de navío de primera, siete tenientes de navío, cinco alféreces de navío, un médico de primera y otro de segunda, un contador de navío, un teniente de infantería de marina, un capellán, ocho guardias marinas, un maquinista de primera y otro de segunda.

La dotación se compondrá de 507 hombres.

Últimos Telegramas

Madrid 5, 1'30 t.

En un despacho oficial de la Habana, con fecha de ayer, se dice que el general Lachambre ha emprendido las operaciones contra el poblado de Baire, con tropas procedentes de Manzanillo, Holguín, Santiago, y la Habana; que en Guantánamo existen cuatro pérdidas, las cuales componen un total de 180 hombres mal armados, que rehuyen los encuentros por falta de municiones, y están mandados por Guillermo Garzón, Periquito Percé y Quintín Banderas; que los hermanos Maceo y Máximo Gomez siguen en Santo Domingo; que las costas de la provincia de Santiago de Cuba están vigiladas por tres cañoneros, y que el «Conde de Venadito» salió de Puerto Rico para la isla de Cuba.

Madrid 5, 4-5 t.

Al terminar la sesión del Congreso se reunirán los ministros, según dicen, para resolver el expediente relativo á las construcciones navales de la casa Vea Murgía, de Cádiz, pero se abordará la cuestión de Cuba y tratarán de si procede ofrecer el mando de aquella isla al general Martínez de Campos, que llega esta noche.

Madrid 5, 5 50 t.

En la sesión del Senado, después de jurar el cargo de Senador el señor Vivar, ha continuado la interpelación acerca de las Compañías de ferro-carriles.

El señor Luque ha demostrado que la opinión pública había sido estraviada acerca de las Compañías ferroviarias, las cuales representan grandes capitales y han contribuido á la riqueza de la nación, sin recibir auxilios de los gobiernos.

Han intervenido en el debate el marqués de Hazas, señor Martínez Pacheco y el ministro de Fomento, el cual ha declarado que siempre fué partidario de acudir en auxilio de las grandes Compañías de ferro-carriles, y se ha suspendido al debate.

Madrid 5, 10 55 n.

En la sesión del Congreso, el Sr. Canido se ha quejado de la suspensión de varios concejales de Orense y ha denunciado otros abusos atribuidos al gobernador civil de aquella provincia.

Se ha presentado una proposición pidiendo que se castigue de doce á veinte años de estrañamiento el delito de conspiración separatista en las Antillas. Esta proposición ha sido bien acogida.

El señor D. Pompeyo Quintana ha denunciado los abusos que, según ha dicho, comete la Compañía arrendataria de cédulas personales de Gerona.

El Sr. D. Pedro Torres ha pedido que se reforme el Reglamento para la cobranza del impuesto sobre los alcoholes.

El señor Laá, refiriéndose á los rumores alarmantes que han circulado respecto de la isla de Cuba, ha pedido explicaciones al ministro de la Guerra y que firme ó desmienta tales noticias.

París 5 6 15 m.

Rio Janeiro.—Una comisión irá á

bordo de un acorazado á dar las gracias á M. Cleveland por su arbitraje relativo al territorio de las Misiones.

Washington.—El Congreso ha suspendido sus sesiones.

Shanghai.—M. Forster saldrá para el Japón en compañía del príncipe Li-hung-Chang; pero es probable que las negociaciones para ajustar la paz se seguirán prescindiendo de su concurso.

París 5 12-40 t.

Nueva York.—En un telegrama de Colón se dice que los insurrectos colombianos se dirigen hácia aquella ciudad, reforzados por gran número de obreros sin trabajo procedentes de los talleres del canal de Panamá, y que han sido fusilados 50 prisioneros rebeldes, entre los cuales había 16 oficiales.

Génova.—Ha fallecido el alcalde, baron Podestá.

Berlin.—La prensa ha recibido con satisfacción la noticia de que Francia tomará parte en las fiestas de Kiel.

París 5, 7'55 n.

Londres.—La Cámara de los comunes ha aprobado en primera lectura el bill relativo al arreglo de los disentimientos que surjan entre patronos y obreros.

MAHÓN

Adulación es, por más que le duela al diario conservador, asegurar sin ton ni son, como aseguró, que las cinco obras militares, cuyos presupuestos importan 979,990 pesetas se ejecutaran durante el próximo ejercicio.

Esto es lo que dijimos, y en vano trata de librarse del calificativo de *adulador* que merece, esforzándose en tergiversar nuestras palabras, y en buscar cinco pies al gato, cuando no tiene más que cuatro.

Aseguró, el diario conservador, que sólo á «La Almudaina», y al Alcalde de Palma era debida la reducción del cupo señalado á las Baleares para el reemplazo de este año: todo ello con el *laudable* objeto de dar á entender que nada tenía que agradecer esta isla á las gestiones de nuestro Diputado señor Prieto y Canles.

Demostramos nosotros la intervención y celo desplegados en el asunto por nuestro Diputado, y ni una sola demostración nos ha sabido dar el diario conservador de los pasos dados por sus ídolos accidentales, de que ha echado mano para negar todo reconocimiento al Sr. Prieto.

Es inexacto, como pretende el inspirador del otro diario, que nosotros recabáramos para nuestro Diputado toda la gloria, pues el primer día que de este asunto nos ocupamos, dijimos que el mismísimo Sr. Prieto abrigaba esperanzas de obtener un buen resultado *merced al apoyo del Sr. Maura*. Así lo ratificamos anteayer, pero como abogado de mala ley, prescinde de nuestras palabras el inspirador del diario conservador, para hacernos decir lo contrario.

Admitir lo manifestado por nosotros de que agradecíamos ante to-

do al Sr. Maura el beneficio obtenido, fuera lo justo y lo correcto. Pero vayan ustedes á pedir corrección y justicia á esos jesuitas de levita que no tienen conciencia, por más que confiesen y comulguen todas las semanas.

No sabiendo ya á donde acogerse para defender la mala administración del Ayuntamiento de los abogados, pretende el diario conservador que toda la culpa de las enormes deudas que dejó son debidas á la condición 19 del pliego de subasta de consumos, que, á su decir, impidió acudir á ella á los habituales licitadores. Nada es menos exacto que semejante afirmación, pues que la condición 19 (que sigue figurando en el pliego de subasta) no puede suprimirse por ser obligatoria, en virtud de lo dispuesto en el artículo 18 del Reglamento del impuesto de 19 de junio de 1889.

Pero, cualquiera fuese el producto del impuesto de consumos, el deber de todo el Ayuntamiento es atemperar los gastos á los ingresos, y si estos habían disminuido—ya por culpa de la consabida condición, ya por culpa de una administración desacertada que esto es lo exacto—el ayuntamiento de los abogados estaba en la obligación de reducir también los gastos, en vez de aumentar innecesariamente sueldos de empleados y emprender obras públicas que no podía satisfacer.

Para que desaparezcan las considerables deudas dejadas por ese maladado ayuntamiento, que se significó por su liberalidad con el dinero del público, y por sus preferencias en favor de sociedades particulares, será necesario que transcurran muchos años de buena administración.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano á nuestro particular amigo D. Enrique Alabern, vista que ha sido de la Aduana de este puerto, llegado en la mañana de hoy en el vapor «Nuevo Mahonés».

El próximo domingo se dará la primera función en el Teatro Principal de esta ciudad por varios aficionados, bajo la dirección de don Nicolás Pons, poniéndose en escena el grandioso drama en cuatro actos y un prólogo D. Juan de Serrallonga.

Es de esperar se vea concurrido nuestro coliseo, tanto por ser conocidos los señores que forman la compañía, como por los precios que según el anuncio que insertamos, podrán nuestros lectores cerciorarse de que son en extremo reducidos.

Mañana viernes, día 8, se cierra el despacho de billetes para el sorteo de la Lotería Nacional que ha

de celebrarse en Madrid el sábado próximo día 9 del actual.

Premio mayor: 140.000 pesetas. Precio del billete entero 50 pesetas.

Fracción ó decimo 5 idem.

El citado sorteo es el primero con arreglo á los nuevos precios y nueva distribución de premios establecidos por el ministerio de Hacienda. A partir, pues, de éste, habrá todos los meses tres sorteos, el primero de cinco pesetas el décimo, el segundo de cuatro y el tercero de tres.

El encargado de pagar los halcones que se presenten en la casa calle del Castillo n.º 49 (molino), nos ruega hagamos público, que por acuerdo de los interesados desde hoy queda en suspenso dicho pago, interín no se anuncie de nuevo en los periódicos de la localidad.

En la batalla de flores celebrada en Niza obtuvo el primer premio Carolina Otero, cuyo carruaje era un prodigio de lujo y de buen gusto.

Figuraba una pandereta, dentro de la cual aparecía, vestida de maja y cubierta de pedrería, la célebre bailarina.

Los caballos iban enjaezados á la andaluza y el carruaje cubierto de claveles rojos y amarillos, colores nacionales de su hermosa dueña.

Esta fué objeto de una verdadera ovación, que se repitió cuando en el *viglione*, ó sea baile de máscaras que se efectuó aquella misma noche, Carolina Otero alcanzó, por su disfraz, uno de los primeros premios ofrecidos por el Consejo municipal de Niza.

Leemos en *El Noticiero Universal* de Barcelona:

Con el título de *El foco eléctrico*, el ilustrado redactor de la *Correspondencia de España*, señor Muñoz Escamez, ha publicado, editado por el Sr. Calleja, un bonito libro destinado á popularizar la ciencia entre el elemento infantil.

La obra resulta muy amena y está muy lindamente presentada y aprobada por la autoridad eclesiástica.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los oficiales expedicionarios á Cuba no llevan ninguna ventaja, excepto los segundos tenientes, á quienes se concede el sueldo del empleo superior inmediato.

A las cinco de la tarde de hoy ha sido conducido á la última morada acompañado de numeroso cortejo, el cadáver de la anciana señora D.ª Maria Pons y Gomila, viuda de Pavía y madre de nuestro correligionario y amigo D. Juan Pavía y Pons, á quien como á su demás fa-

milia acompañamos en el justo sentimiento.

Relación de los pasajeros llegados á bordo del vapor *Nuevo Mahonés* procedente de Barcelona.

D. Antonio Cabrisas é hija, Francisco Saez é hijo, Miguel Serra, José Pons, María Cardona, Clotilde Liviá y hermana, Antonio Buscardí, Jaime Hernandez Magdalena Pons, Juana Sala, Catalina Obrador, Enrique Aladern y madre—Total 16.

SOCIEDADES

Casino Unión Republicana

Particular.—Se participa á los interesados que del fondo de la Lotería se ha adquirido el billete entero (50 ptas.) número 27198 cuyo sorteo tendrá lugar el 9 de los corriente.—La Comisión.

1895

Hoja del Calendario para mañana

Marzo 8 Viernes

San Juan de Dios, fundador. Sale el Sol á las 6'23.—Pónese á las 6'00. Luna: sale 2'37 T.—Pónese 5'19 M.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO Buques Entrados

Día 7. De Barcelona vapor «Nuevo Mahonés», cap. D. Tito Ginart, con 19 trips., 16 pasajeros y varios efectos.

Para Alcudia y Barcelona vapor correo «Ciudad de Mahón», cap. D. Bernardo Seguí, con 22 trip., efectos y la correspondencia.

Buques despachados

Día 7. Para Palma vapor «Nuevo Mahonés», cap. D. Tito Ginart, con 19 trip. y efectos.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

La salud de la Reina—El general Martínez Campos—Noticias de Cuba.

Madrid 6, 5'25 t.

La Reina sigue mejorando en su salud.

El general Martínez Campos conferenció con el señor Lopez Dominguez yendo juntos á Palacio habiendo conversado con la Infanta Isabel.

Acentúase la creencia de que el general Martínez Campos irá á Cuba.

Se están esperando noticias respecto á las operaciones de nuestras tropas sobre el poblado de Baire.

Prosigue el embarque de tropas con enormes cantidades de

raciones, medicamentos y municiones.

Petición del gobernador militar de Cuba

Madrid 7, 10'10 n.

El general Calleja ha reclamado desde Cuba la destitución del consul de los Estados Unidos en aquella isla acordando el gobierno reclamarla al Gobierno americano.

BANCO DE MAHON

BOLSA DE BARCELONA

Madrid 5 4'20 t.

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like '4 por 100 interior', '4 por 100 exterior', 'B. H. de Cuba 1886', etc.

Empeños del Casino Mercantil Interior . . . 24 rs. vn. paga alcista. Exterior . . . 26

TEATRO

Función para el domingo 10 del actual 1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º El grandioso drama en 4 actos y un prólogo, titulado.

— D. Juan de Serrallonga — bajo el siguiente

REPARTO

Table listing cast members and their roles. Includes names like D.ª Jana de Torrellas, Srta. Planas, D. Juan de Serrallonga, Sr. Pons, etc.

Precios que regirán durante la temporada de Cuaresma:

Table with 2 columns: Description of theater seats and their prices. Includes 'Palcos 1.ª fila con 6 entradas', 'Id. platea con 6 id.', etc.

PLATO DE POSTRE

CHASCARRILLOS

La mujer de Ramírez está en la cocina muy ocupada haciendo dulce de cometa. —¿Cómo es eso? ¿estás haciendo dulce sin azúcar. —Sí; es por si viene algún forastero estos carnavales; sobre todo, es muy fácil que venga del pueblo alguno de tu familia.

Anuncios.

Ayuntamiento de Mahón.

Obras públicas

El día 20 del corriente mes á las doce de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para la construcción de una pared de cerramiento del Cementerio de la Aldea de San Clemente, con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de trescientas ochenta y seis pesetas y no se admitirá ninguna proposición que exceda de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de cincuenta pesetas en metálico, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó mas proposiciones iguales mas ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitación verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga mas ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposición.

Las proposiciones se harán en papel del sello 12.º y conforme al adjunto modelo, presentándolas en pliegos cerrados que se entregarán á la mesa de subasta.

Mahón 6 de Marzo 1895.—El Alcalde Presidente.—S. Vincent.

Modelo de proposición

Don... vecino de... según cédula personal número... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de construcción de una pared de cerramiento del Cementerio de la Aldea de San Clemente ofrece ejecutar dichas obras con entera sujeción á aquellas por la cantidad de... (en letras) pesetas.

(Fecha y firma del proponente).

Academia de preparación y repaso

MORERAS 26.

Esta Academia se propone en un curso especial de tres meses, poner al corriente á los alumnos que deseen examinarse en el próximo mes de Junio, de las asignaturas que á continuación se expresan:

Estudios generales

Elementos de Física; id. de Química; Cuadros de Historia Natural, Nociones de Organografía y Fisiología humanas; Elementos de Agronomía y Nociones generales de las principales Industrias.

Estudios preparatorios

Sección de ciencias Físico-Naturales, Mineralogía y Geología, Zoología, Botánica, Ampliación de Física, Id. de Química.

Para vender

Lo está la estancia llamada *Se Peña*, situada á la parte Norte del término municipal de esta ciudad, de cabida de unas 22 cuarteras tierra de labor.

Informará el Notario don Francisco Andreu y Pons.

Está en venta la casa n.º 6 de la plaza de la Constitución.

Informes en la misma.

Dr. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

ANEMIA

DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, COHVALENCIA, EMBARAZO, DENTICIÓN, TISIS, & PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN.

Estas pastillas pueden tomarse solas ó también disueltas en agua formando solución de fosfato de cal. Ventajas que tienen sobre los otros preparados de cal: 1.º Ser completamente asimilables (digeribles); 2.º No contener nada de hierro, así es que deben tomarse los enfermos predispuestos á congestiones é irritaciones pulmonales y bronquiales, á quienes tanto perjudican los preparados que contienen hierro; 3.º Estar dosificadas con exactitud; 4.º Conservarse indefinidamente; y 5.º Ser el preparado de cal más económico, pues contiene doble cantidad de fosfato de cal que los que se venden á mayor precio.

ASMA

Calman al momento los ataques de asma, por intensos que sean. EL LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

TOS

Eficaz remedio para combatir y calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea. No contienen opio ni morfina.

Chocolate Mallorquín

de MATEO VIDAL de Palma

Libra ptas. 1'50 y 2'00

Colmado La Mallorquina

Moreras, 52.—MAHÓN

Gran surtido de conservas, pescado, carne, caza y legumbres.

Servicio fijo y semanal de trasportes

AMENGUAL Y COMPAÑIA

Agencia especial para este servicio.—CRISTINA, núm. 9 BARCELONA

Tarifas especiales de domicilio á domicilio para toda clase de mercancías. Para Tarragona, Valencia, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Riveo, Gijón, Santander, Bilbao, San Sebastián, Pasajes, Burdeos y Bayona, se admite carga para los vapores que salen de esta todos los miércoles.

Además tiene esta Agencia un servicio semanal combinado para toda la línea de Zatra á Huelva y Extremadura.

NOTA.—Esta casa admite toda clase de carga y encargos para todos los puertos del extranjero; Ultramar é Islas Baleares.

Administración de Consumos de Mahón

Se vende alcohol de 88 á 90 grados á 60 céntimos de peseta el litro.

Casa para vender

Lo está en el pueblo de Villacarlos calle Stuart n.º 59. Para informes calle Gracia n.º 3, en Mahón.

Para alquilar

Los bajos de la casa n.º 16 de la Cuesta de Deyá. Informarán en la misma.

Muebles para vender

En la calle de Cifuentes número 87 hay armarios guardarrópas de tres precios, una mesa de noche, un lavador de manos, una mesa con espejo, una caja de reloj, una mesa de sala y otros varios muebles.

Dinero

Se procura su colocación á préstamo en primeras hipotecas. Medio por ciento de comisión.

Informes: Mahón, Deyá, 16, 1.º

Dinero

Por alhajas y valores, se presta en el acto en pequeñas y grandes cantidades en 1.º

Cambio Mahones

8, INFANTA 8.

EL Tratado de Análisis Gramatical

RECIENTEMENTE PUBLICADO POR D. Jaime Ferrer Aledo

Se halla de venta en la imprenta de D. Francisco Fabregues Orfila, Mahón. Y en la de D. Salvador Fabregues, Ciudadela.



SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES

Para Barcelona directamente

Saldrá de este puerto el próximo domingo 10 de Marzo á las 4 de la tarde el vapor

Nuevo Mahonés

al mando de su capitán D. Tito Ginart, admitiendo carga y pasajeros á los precios de costumbre.

Despacho, Infanta 24.

Centro general de Negocios

Esta Sociedad, compra el cupón del próximo vencimiento de los valores del Estado y Locales.—Gonialóns, Carreras y C.ª

Cumpliendo lo dispuesto por R. O. de 10 de Diciembre último, esta Sociedad continúa retirando los cheques á su cargo expedidos por «La Menorquina».

Lo que se anuncia para conocimiento del público. Mahón 5 Marzo 1895.—Gonialóns, Carreras y C.ª

Subastas

El día 10 del actual á las 11 de la mañana se venderán en licitación verbal, y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal y Pons, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, dos casas situadas en esta ciudad:

Una en la calle de Anunciay n.º 23, y otra en la calle del Sol n.º 16.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta obran en poder del referido Notario.

El día 17 del actual á las once de la mañana se venderá en licitación verbal y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal y Pons, una casa situada en esta ciudad, calle de Cifuentes, número 120, bajo el tipo de 3.000 pesetas.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta, obran en poder del referido Notario.

El día 17 del actual á las once de la mañana se venderá en licitación verbal y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, una casa situada en esta ciudad, calle de San Bartolomé número 19.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta, obran en poder del referido notario.

Para vender

Lo está una casa situada en esta ciudad, calle de Gracia número 30. Informará el Notario D. Francisco Mercadal.

Imprenta de Bernardo Fabregues. San José, 69. Despacho: Nueva, 25.

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuéstas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes,

dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FAR-

MACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Cuantos padezcan DE LA BOCA

Dolor de muelas, Caries, flojedad de san gró ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentifricio Saint-Servant del Doctor Casasa.

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.— Todos los principales farmacéuticos de España y América.